
Zona en la que se ubicará el futuro parque de Las Torres ./Eduardo Bonilla

El parque de Las Torres 
será una nueva zona verde
El Consistorio de la capital invertirá'241.767,05 euros 
en la transformación de este resto urbano
El Ayuntamiento de Guadalajara creará el par
que de Las Torres entre las calles Alam eda y 
Constitución, dando así respuesta a las deman
das de los vecinos de la zona,, que pedían una 
respuesta para este resto urbano. La inversión 
será de 241.767,05 euros, que servirán para la 
excavación del talud y una explanación y adecua
ción de las zonas estanciales y los paseos, com
pletándose con la pavimentación de algunos tra
mos y la construcción de un muro de contención.

Con un emotivo minuto de silencio en la plaza 
Mayor, los concejales, del Ayuntamiento de Gua
dalajara quisieron rendir un sentido homenaje a las 
víctimas del accidente ferroviario ocurrido en 
Santiago de Compostela el pasado 24 de julio. El

También se instalará un sistema de riego, se me
jorará la iluminación de la zona, se estudiarán los 
árboles que allí se ubican y se instalarán nuevas 
plantas aromáticas. Bancos, otros elementos de 
mobiliario urbano y una serie de juegos infantiles 
completarán las actuaciones. El plazo de ejecu
ción de los trabajos tiene una estimación de seis 
meses y, una vez finalizados, el parque de Las 
Torres será inscrito en el catálogo de zonas ver
des de la ciudad.

alcalde de la ciudad, Antonio Román, puso a dis
posición del Ayuntamiento de Santiago todos los 
medios materiales y humanos de los que se dispo
ne, principalmente el equipo de atención psicoló
gica de emergencias.

Las Cruces con 
figuras y toros 
en puntas para 
los encierros
El Ayuntamiento de la capital ha presentado los 
carteles taurinos para la Feria de Septiembre. 
Tres corridas de toros, una de ellas mixta, com
ponen un ciclo en el que destaca la presencia del 
rejoneador Diego Ventura y los diestros Iván 
Fandiño, Morante de la Puebla y Enrique Ponce. 
Además en los encierros se correrán los toros de 
las tardes del sábado y el domingo mientras jue
ves y viernes serán novillos en puntas.

►► Deporte
-La Selección Sub 16 de Baloncesto 

juega un torneo internacional

►► Entrevista
-Ana Concha, Técnico de Empleo del 

Ayuntamiento de Guadalajara

►►Cultura
-El Gran Ballet de Rusia, protagonista 

en el Pregón Oficial de Ferias 

-Gran éxito de ‘Las Noches son para 

el verano’

Guadalajara se solidariza con las 
víctimas del accidente de Santiago
El Ayuntamiento puso todos sus medios 
a disposición del Consistorio compostelano
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290.588 euros de inversión en las cuatro 
pedanías de la capital
Las pedanías de lr¡epal,Taracena, Usanos y Valdenoches serán objeto de diferentes 

proyectos de mejora de sus infraestructuras, durante los próximos meses del año 2013

La Concejalía de Servicios Públicos Municipales 
y de Barrios anexionados, ha presentado el plan 
municipal de inversiones para las cuatro pedanías 
de la capital. El montante general de los distintos 
proyectos que se ejecutarán a lo largo de 2013, 
asciende a 290.588 euros. A esta cifra, correspon
diente íntegramente a las actuaciones relativas al 
capítulo presupuestario de inversiones, hay que 
añadir el importe de las llevadas a cabo, entre 
otros órganos, por el Patronato Deportivo Muni
cipal, lo que supondrá que en el presente año la 
cifra total invertida en los barrios anexionados 
ronde los 310.000 euros.

A fin de acomodar el presupuesto disponible a 
la demanda vecinal, se ha consensuado con los 
respectivos alcaldes y se han priorizado, las obras 
que se ejecutan y se ejecutarán en lo que queda de 
año. El plan municipal de inversiones en las peda- 
nías, contempla las siguientes actuaciones:

En la pedanía de Iriépal se invertirá un total de 
85.807 euros, en tres proyectos, uno de los cuales 
ya está ejecutado. Concretamente, el de mejora de 
la céntrica plaza de la Libertad. En este proyecto 
se han invertido 9.281 euros. Además se renovará 
la pavimentación de la calles Centenera y Lavade
ro y de las plazas del Ayuntamiento y de la Cons
titución. Este proyecto tiene un presupuesto de 
52.645 euros. Como es habitual en este tipo de

actuaciones, se renovarán aceras, se demolerán 
bordillos, se instalará nuevo acerado. El tercer y 
ultimo proyecto será el de la pavimentación de la 
calle Unión de Castilla. En este caso, la inversión 
será de 23.880 euros. Aestas cifras hay que añadir 
las mejoras realizadas por el P.D.M., en las pistas 
deportivas de la pedanía, con un coste de 2.000 
euros.

Para la pedanía de Taracena se han destinado 
86.643 euros que se destinarán a la renovación 
integral de las aceras de la avenida de Guadalaja- 
ra. Entre otras tareas, se contemplará la demoli
ción de aceras actuales y bordillos; instalación del 
nuevo solado, con los estándares utilizados en si
milares obras municipales; mejora de la jardinería 
de la zona, renovación de canalizaciones, etc. Por 
lo que respecta a sus instalaciones deportivas, el 
P.D.M.ha realizado obras por valor de más de
10.000 euros, en el frontón de la localidad.

Usanos será objeto de una renovación de la red 
de alumbrado público, con una inversión de 
60.438 euros. Con este proyecto, se pretende re
novar y unificar el sistema de alumbrado, “actual
mente obsoleto y en mal estado”, por el utilizado 
en el resto de la ciudad, sustituyendo las viejas 
luminarias por otras más modernas y de vapor de 
sodio. En total se van a instalar 63 nuevas lumina
rias, 9 en la carretera de acceso a la localidad, que

son modelo ónix, y otras 54, modelo zafiro, se 
distribuirán por el resto de la localidad. Se susti
tuirán las canalizaciones y se completará con la 
adecuación de algún cuadro de mando, con las 
protecciones y condiciones requeridas en estas 
instalaciones. Por lo que respecta al P.D.M, se han 
realizado actuaciones en el campo de fútbol por 
3.500 euros y otra de 1.700 euros para una antena 
que mejora la telefonía móvil de la zona.

Por último para la pedanía de Valdenoches, se 
contemplan inversiones por importe superior a los 
57.700 euros, en dos proyectos, uno de los cuales 
está en ejecución. Se trata de la mejora de la red 
de abastecimiento de agua para aumentar la pre
sión de la misma, especialmente en épocas de 
aumento de demanda, como el verano. Ya el año 
pasado se hizo alguna actuación, pero con la que 
se ejectua ahora es “mejorar definitivamente la 
presión y el servicio” . Este proyecto, ya muy 
avanzado, tiene un presupuesto de más de 22.000 
euros. El resto, 35.619 euros se destinará a la pa
vimentación de las calle Las Parras y Constitu
ción.

El edil ha enfatizado la importancia de este 
plan, que busca “no sólo aumentar la calidad de 
vida de los vecinos de la ciudad, independiente
mente de donde vivan, sino fomentar también la 
creación de empleo”.

80 niños disfrutan de la primera ludoteca en inglés
Unas actividades que persiguen favorecer la conciliación de la vida laboral y familiar
Un total de 80 niños con edades comprendidas 
entre los 3 y los 10 años han participado durante 
el mes de julio en la ludoteca municipal, que este 
año por primera vez se ha desarrollado en inglés.
La ludoteca lleva organizándose desde hace va
rios años por parte del Ayuntamiento, pero esta 
edición ha sido la primera en la que se ha realiza
do en inglés con el propósito de que los niños no 
pierdan el contacto con este idioma durante los 
meses de verano.

De esta manera, el resultado ha sido muy sa
tisfactorio para niños y padres. De hecho, las 
plazas se han ocupado al 100% y ha existido lis
ta de espera. Por este motivo, la Concejalía de 
Familia está valorando la posibilidad de seguir 
desarrollando esta actividad a partir de septiem
bre. Durante el mes de julio han existido dos tur
nos, correspondientes a cada una de las quince
nas, y dos niveles. El precio por los quince días 
ha sido de 15 euros.

Tal y como destacaba el alcalde de Guadala-

E1 alcalde visitó a los niños en la ludoteca.

jara Antonio Román, durante su visita al Centro 
Social Los Valles, “ésta es una de las actividades 
que oferta el Ayuntamiento durante los meses de

verano para favorecer la conciliación de la vida 
laboral y familiar”. Se suma a otras como el cam
pamento urbano o Juegópolis.
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El Ayuntamiento está cumpliendo el 
Plan de Ajuste Económico al 100%
Se está realizando un importante esfuerzo para luchar contra el fraude
El nivel de cumplimiento por parte del Ayunta
miento de Guadalajara de Plan de Ajuste Econó- . 
mico que com enzó a aplicar en 2012 es del 
100%. Este hecho permite al Consistorio seguir 
prestando unos servicios públicos de calidad, 
poder pagarlos y a la véz liquidar los presupues
tos con remanente positivo de tesorería

Entre las premisas del Consistorio, figura 
mejorar la recaudación y la lucha contra el frau
de, para lo que se han adoptado dos nuevas me
didas. La primera de ellas consiste en la compro
bación de que los domicilios fiscales de los con
tribuyentes son correctos a través del cruce de 
datos con otras administraciones. La segunda es 
la depuración del padrón del IBI (a través de ella 
se han detectado unas 2.000 unidades urbanas 
que no tributaban) y de la tasa de basura, para lo 
cual se han contrastado con los datos de las li
cencias de primera ocupación. Como resultado 
de ello, en sólo dos meses se ha comprobado que 
existían unas 800 unidades urbanas que no esta
ban dadas de alta en el padrón de basuras. La 
detección de omisiones del IBI y de la tasa de 
basura supondrá que el Ayuntamiento recaude

La buena gestión económica permite seguir prestando unos servicios públicos de calidad./E.B.

entre 1,3 y 1,4 millones de euros.
En cuanto al grado de cumplimiento de la 

Ley de Morosidad, se ha mejorado mucho en el 
plazo de pago a proveedores y en el pendiente de 
pago. De los 12.746.920,56 euros pendientes de 
pago, correspondientes a 1.033 facturas que ha
bía a 31 de marzo de 2012, se ha pasado a los

6.221.921,43 correspondientes a 667 facturas a 
30 de junio de 2013. El periodo medio del pen
diente de pago también se ha reducido, pasando 
de los 81,3 días de media a los 58,74. Este plazo, 
respecto a los pequeños proveedores, es de 30 
días, cuando en anteriores mandatos llegaba a 
los 120.

Convocatoria de ayudas para asociaciones de 
acción social por un importe total de 66.000 euros
El Ayuntamiento de Guadalajara ha publicado 
las bases reguladoras de la concesión de sub
venciones para asociaciones de acción social. 
Aquellas que estén interesadas en solicitarlas 
tienen de plazo hasta el próximo día 7 de agos
to.

Estas ayudas están destinadas a asociacio
nes locales sin ánimo de lucro, para la realiza

ción de actividades de naturaleza social y que 
se desarrollen a lo largo del presente año. De 
esta m anera, el C onsistorio  financiará estas 
subvenciones a través de la correspondiente 
partida presupuestaria con la cantidad total de
66.000 euros. De la misma forma, la solicitud 
de estas ayudas es excluyente a la participación 
en otras convocatorias de ayudas públicas

aprobadas por otras concejalías o Patronatos 
del Ayuntamiento.

Las bases íntegras de la convocatoria, con 
la relación de documentos y requisitos, están a 
disposición de los interesados en el n° 81 del 
Boletín Oficial de la Provincia, de fecha 8 de 
julio, y en el tablón de anuncios de la web mu
nicipal www.guadalajara.es.

El Ayuntamiento destina 180.000 euros 
a proyectos de cooperación al desarrollo
Las organizaciones interesadas tienen hasta el 22 de agosto para presentar sus solicitudes
El Ayuntamiento de Guadalajara ya ha publicado 
la convocatoria de las subvenciones para proyec
tos de cooperación al desarrollo correspondiente 
a 2013. El plazo de presentación finaliza el próxi
m o’22 de agosto.

El objetivo de esta convocatoria es regular, 
según los criterios de publicidad, concurrencia y

objetividad, la concesión de subvenciones para 
proyectos de cooperación, encaminados a la pro
moción y desarrollo de las personas y comunida
des de países en vías de desarrollo, respetando su 
identidad histórica y cultural.

El importe destinado a través de esta convo
catoria a cooperación al desarrollo, sensibiliza

ción y educación para el desarrollo, así como a 
ayudas de emergencia y acción humanitaria, es 
de 180.000 euros.

Estas ayudas pueden ser solicitadas por orga
nizaciones no gubernamentales para el desarro
llo, así como por entidades con personalidad ju 
rídica y sin ánimo de lucro.
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Las obras del Eje Cultural marchan 
según los plazos previstos
Las obras del Eje Cultural marchan según los plazos previstos
Los trabajos correspondientes a la ejecución del 
Eje Cultural se están realizando según los plazos 
previstos. A día de hoy ya están prácticamente 
finalizadas las labores que afectan al saneamien
to de las calles afectadas Así lo ha señalado el 
Alcalde de Guadalajara durante la visita realiza
da a las obras. El Alcalde ha destacado la com
plejidad de una obra que afecta a la red básica de 
circulación y ha señalado que para evitar moles
tias se decidió emprender la fase más “delicada” 
en los meses en los que el tráfico rodado descien
de de modo notable en la ciudad. Ha recordado, 
asimismo, que dada la envergadura de los traba
jos, el Ayuntamiento ha habilitado un teléfono de 
atención gratuito (800 007 316) y dos casetas de 
información, situadas en la Plaza de Santa María 
y en la Plaza de los Caídos. De momento, la ma
yor parte de las consultas que se realizan a través 
de estos canales hacen referencia a itinerarios 
alternativos.

Se ha recordado que las calles Ingeniero Ma- 
riño y Ramón y Cajal son las vías de la ciudad 
que más monumentos concentran y que más vi
sitas reciben por parte de los turistas, “por eso, 
nuestro empeño en mejorarla. Estamos conven
cidos de que hay que hacer esta obr,a. Por un la
do, es imagen para la ciudad y por otro, es una 
oportunidad para dinamizar esta zona”. El Alcal
de ha recordado que el Ayuntamiento sigue apos
tando por principios como la sostenibilidad en la 
ejecución de sus proyectos. De hecho, en éste se 
utilizará aglomerado de reciclado de 18.000 neu
máticos y baldosas fotocatalíticas que absorben 
la contaminación. Esta es expulsada cuando llue
ve.

El Alcalde ha concluido destacando que exis

ten muy pocas ciudades en España donde se esté 
ejecutando una obra tan importante como ésta. 
“Si en Guadalajara es posible es gracias a la sol
vencia del Ayuntamiento, fruto de una buena 
gestión económica”. La ejecución del “Eje Cul
tural” supondrá la mejora integral de 20.000 me

tros cuadrados de superficie distribuidos en 875 
metros lineales. Si bien la inversión es de 2,3 
millones de euros, incluyendo las mejoras ofer
tadas por las adjudicatarias se alcanzarán los 3,5 
millones. El plazo de ejecución es de ocho me
ses.

Las obras del Eje Culturan marchan al ritmo previsto./Eduardo Bonilla

Resuelto el contrato con la adjudicataria 
de las obras del Museo Francisco Sobrino
El 22 de julio finalizó la prórroga concedida por el Ayuntamiento
La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de 
Guadalajara ha acordado iniciar el expediente de 
resolución de contrato que vinculaba a la mer
cantil Obras Coman con el consistorio. Esta em
presa era la encargada de ejecutar el proyecto de 
conversión de las antiguas naves del matadero en 
el Museo Francisco Sobrino.

El pasado 22 de julio finalizó la prórroga de 
dos meses concedida por el Ayuntamiento a la 
mercantil. Por parte de los servicios técnicos 
municipales y la dirección facultativa de la obra

se levantó acta de su estado y se comprobó que 
restaba por ejecutar el 30,04%. En cuanto a las 
mejoras presentadas por el contratista, faltan por 
ejecutarse más del 97%.

La dirección facultativa valorará los daños y 
perjuicios ocasionados al Ayuntamiento. De di
cha valoración se dará cuenta a los servicios téc
nicos municipales, a la mercantil y a su avalista. 
Además, se producirá la incautación de la fianza 
aportada por la empresa, todo ello derivado del 
incumplimiento del contrato que en su día suscri

bió con el Consistorio.
El Ayuntamiento realizará los trámites nece

sarios de cara a la reanudación y conclusión de 
un proyecto que persigue la puesta en valor de 
las naves del antiguo matadero, de finales del 
siglo XIX, incluidas en el Catálogo de Edificios 
de Interés Cultural, Histórico, Artístico, Arqui
tectónico y Ambiental del Plan General de Orde
nación. Además de recuperar estos edificios, con 
esta actuación el Ayuntamiento creará un nuevo 
espacio museístico en la ciudad.
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La remodelación de la calle 
Francisco Aritio y a es una realidad
Con un presupuesto de 2,2 millones de euros y adelantándose seis meses a los plazos

Guadalajara se solidariza con las 
víctimas del accidente ferroviario de Santiago
El Ayuntamiento pone a 
su disposición el equipo 
de atención psicosocial de 
emergencia de la ciudad

Sólo 12 meses después del inicio de las obras, la 
remodelacióñ integral de la calle Francisco Ari
tio ha sido finalizada. Con un coste total de 2,2 
millones de euros -lejos de los 5 millones del 
proyecto inicial-, se ha actuado en el tramo si
tuado entre el nudo de Los Faroles y el puente 
árabe, 2,9 kilómetros en total.

De esta manera, la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, titular de esta vía, ha pro
cedido a renovar el fírme de la calzada y a en
sancharla para que tenga un mínimo de siete 
metros, siendo superior en la zona más indus
trial. Igualmente, las aceras que recorren toda la 
vía tienen ahora una anchura de 2,4 metros.

Se han creado tres nuevas rotondas que se 
suman a la ya existente en la intersección con 
Julián Besteiro para regular el tráfico y mejorar 
los accesos. Al mismo tiempo, se han instalado 
128 nuevos puntos de luz que mejoran la ilumi
nación de la zona, y se han creado 193 nuevas 
plazas de aparcamiento y 10 nuevas paradas de 
autobús. Además, se han plantado 122 árboles y 
70 arbustos en las zonas peatonales.

En el acto de inauguración, que contó con 
la presencia de la Presidenta de C-LM, M aría 
Dolores De Cospedal, el alcalde de Guadalaja
ra, Antonio Román, agradecía al gobierno au
tonómico “el haber ejecutado y afrontado uno 
de los proyectos más necesarios de esta ciu
dad”. “Francisco Aritio es una de las vías de 
acceso a Guadalajara, la carta de presentación

Los concejales del Ayuntamiento de Guadalaja
ra guardaron un emotivo minuto de silencio en 
la plaza Mayor de la ciudad, en memoria de las 
víctimas del trágico accidente ferroviario de 
Santiago de Compostela que tuvo lugar el pasa
do 24 de julio. El Ayuntamiento, según confir
mó el alcalde Antonio Román, ha ofrecido al 
Ayuntamiento de Santiago de Compostela sus 
medios materiales y humanos, principalmente el 
equipo de atención psicosocial de emergencias 
de la ciudad. El silencio se vio roto finalm ente por un sentido aplauso.

La remodelación de Francisco Aritio ha sido realizada en 12 meses./E. Bonilla

de los que nos visitan y el nexo de unión de 
barrios tan importantes como Los Manantiales 
con el centro de la ciudad”, decía, añadiendo 
que “la degradación que presentaba esta vía 
era muy notable, lo que afectaba, incluso, a su 
seguridad” .

“Esta obra, junto con la actuación integral 
realizada por el Ayuntamiento en Los Manantia
les y la remodelación del Cuartel del Henares, 
supondrán una inversión conjunta en el barrio de

más de seis millones de euros entre la administra
ción local y regional”, remarcaba el primer edil.

La Presidenta regional señalaba, asimismo, 
que “el G obierno de Castilla-La M ancha ha 
cum plido su com prom iso y su prom esa con 
Guadalajara y con los guadalajareños y lo he
mos hecho en un plazo menor del que estaba 
previsto, ya que, la previsión de la duración de 
la obra era de un año y medio, y se ha hecho en 
un año y con un presupuesto inferior”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Treinta días. #3, 1/8/2013.



Pág.6
Información Municipal

Un nuevo sistema de limpieza elimina 
1.000 chicles de las calles a la hora

Esta iniciativa se une a otras que han
hecho que Guadalajara posea el galardón Escoba de Oro

Eliminar los chicles que se tiran al suelo y de
jan unas manchas de difícil tratamiento, costo
sas de elim inar y que afean la ciudad, es el 
ob jetivo  p rim ord ia l de la cam paña que el 
Ayuntamiento de Guadalajara - a  través de la 
empresa Cespa, concesionaria del servicio mu
nicipal de lim pieza- ha puesto en marcha re
cientemente.

Se trata de sistemas de trabajo portables, 
que van en m ochilas dotadas de un aerosol, 
una batería recargable de 12 voltios y una bo
tella ecológica con una solución específica 
para retirar los chicles del pavimento. La eli
minación es posible gracias a una combinación 
de vapor, presión y calor que hace que el chi
cle sea eliminado en tan sólo 3 segundos, lo 
que perm itirá elim inar 1.000 chicles en una 
hora.

Este sistema de limpieza es más eficiente y 
más barato que otros ensayados anteriormente. 
Para llevar a cabo esta campaña de choque, 
que inicialmente se realizará en una superficie 
total de unos 50.000 metros cuadrados y que 
luego se m antendrá como una tarea más del 
servicio de limpieza, Cespa ha adquirido dos

máquinas específicas para la elim inación de 
este tipo de residuos.

Otras estrategias
Esta campaña se suma a las demás estrate

gias e iniciativas que el Ayuntamiento viene 
poniendo en marcha para mejorar el estado ge
neral de limpieza de la ciudad. Gracias a todas 
ellas, Guadalajara obtuvo en 2012 un galardón 
como la Escoba de Oro, en reconocimiento a la 
labor realizada desde el Consistorio para mejo
rar el aspecto de la ciudad.

Entre ellas destacan las limpiezas integrales 
realizadas en todos los barrios de la ciudad, las 
campañas de eliminación de grafitis, la creación 
de la brigada de limpieza urgente, las campañas 
de sensibilización realizadas en distintos ámbi
tos ciudadanos, las relativas al fomento de reci
clado de residuos, la implantación de la deno
minada Línea Verde o las relativas a recogida de 
excrementos caninos, entre otras.

Desde el Consistorio reiteran que todas estas 
medidas no tendrían sentido sin la colaboración 
ciudadana y recuerdan que “la ciudad más lim
pia es la que menos se ensucia” .

Creajoven premia el talento de los 
jóvenes de Guadalajara
El concejal de Juventud, Armengol Engonga, 
entregó los premios a los ganadores de los dife
rentes concursos que han compuesto el certa
men Creajoven 2013. A través de este certamen 
se premia el esfuerzo y el talento creativo de los 
jóvenes de Guadalajara. Este año ha incorpora

do dos novedades: se ha creado una categoría 
junior para jóvenes de entre 14 y 18 años -que 
se sumaba a la ya existente para jóvenes de en
tre 16 y 30 años- y los premios fueron dotados 
económicamente con cantidades que oscilaron 
entre los 300 y los 100 euros.

Los jóvenes galardonados en Creajoven.

El sistema se ha puesto en m archa./J.R.

Iriépal celebra sus 
fiestas patronales 
en honor a 
San Roque
Desde el 3 de agosto hasta el día 19, Iriépal cele
bra la festividad de San Roque, patrón de la loca
lidad. A lo largo de estos días, la pedanía guada- 
lajareña disfrutará de eventos en los que cultura, 
deporte, ocio y tradiciones serán protagonistas.

Las diferentes competiciones deportivas -volei- 
bol, fútbol sala, baloncesto, padel- se mezclarán 
con otras más tradicionales como los bolos o el lan
zamiento de barra. La música tendrá también un 
lugar importante, con las diferentes verbenas y es
pectáculos. También los toros, con los dos encierros 
por el campo -días 15 y 17—. Los más pequeños, por 
su parte, tendrán sus encierros infantiles, al igual 
que hinchables y otras actividades.

Pero el acto más importante tendrá lugar el día 
del patrón, el viernes 16 de agosto, con la Santa 
Misa y posterior procesión con la imagen de San 
Roque por las calles de la localidad.
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El coso de las Cruces ya tiene carteles 
para las fiestas de septiembre
Morante, Fandiño y Ventura protagonizan una feria variada
El Ayuntamiento ha presentado los carteles tau
rinos de las próximas Ferias y Fiestas. En dicha 
presentación participaron representantes de la 
empresa FOMENCAM U.T.E, adjudicataria del 
coso. La feria taurina se desarrollará el 13, 14 y 
15 de septiembre, y contará con la presencia de 
algunas de las figuras más destacadas en el mo
mento actual como Morante de la Puebla o Iván 
Fandiño.

Los carteles son los siguientes:
- El viernes, 13 de septiembre, sé celebrará 

una corrida de toros mixta con toros de Los Es
pártales y Zalduendo para Diego Ventura, Enri
que Ponce y Morante de la Puebla.

- El sábado, 14 de septiembre, Juan José Pa
dilla, Manuel Jesús “El Cid” e Iván Fandiño li
diarán toros de Hermanos Tomay.

- Y el domingo, 15 de septiembre, torearán 
Finito de Córdoba, Manuel Díaz “El Cordobés” 
y David Fandila “El Fandi”. Los toros serán de 
la ganadería Manolo González.

El Alcalde ha destacado el importante esfuer
zo realizado por el Ayuntamiento en los últimos 
años para potenciar la fiesta nacional, no sólo en 
las corridas de toros, sino también en los festejos 
populares y en los encierros, que incluirán im
portantes novedades.

Los encierros se correrán por primera vez en 
puntas

Este año por primera vez y dando cum pli
miento al compromiso adquirido por el equipo 
de Gobierno de la ciudad, los encierros se corre
rán en puntas, gracias al cambio que ha experi
mentado el Reglamento Taurino de Castilla-La 
Mancha a instancias, entre otras administracio
nes, del Ayuntamiento de Guadalajara.

Habrá cuatro encierros. En los del jueves y 
viernes se correrán novillos en puntas, y en los 
del sábado y domingo, toros en puntas, los mis
mos que se lidiarán a continuación por la tarde. 
Guadalajara será en la única capital de provincia, 
junto con Pamplona, en la que se celebren encie
rros de este tipo. El Ayuntamiento espera que 
éste sea un buen reclamo para los corredores de 
todos los puntos de España, con el beneficio que 
supone para la ciudad, tanto a nivel económico 
como de prestigio.

Los precios de las corridas de toros se man
tienen igual que en 2007, fecha desde la cual 
están congelados. Además, tal y como ha señala
do la empresa, este año se ofrecerá un abono jo 
ven, para menores de 25 años, por sólo 45 euros, 
que permitirá la entrada a los tres festejos. Un 
precio similar rondará también el abono destina
do a los peñistas.
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Cartel de la feria taurina de Guadalajara.

“El próximo 28 de agosto, a las 21 horas, se 
presentará oficialmente la Feria Taurina en un 
acto que se desarrollará en la Sala Tragaluz del 
Teatro Auditorio “Buero Vallejo”.

La instalación de los nuevos corrales 
para los encierros ya está en marcha
El recorrido de los encierros se alargará unos 160 metros desde las nuevas instalaciones
Ya han comenzado los trabajos de instalación 
de los corrales que albergarán  durante las 
próximas Ferias y Fiestas 2013 de septiembre 
a las reses que se correrán en los encierros en
tre los días 12, 13, 14 y 15 de septiembre.

Los nuevos corrales ocuparán una superfi
cie de 312 m etros cuadrados en el parque de 
San Francisco, donde las brigadas municipa
les han realizado labores previas de acondicio
namiento del terreno, no sólo para facilitar la 
instalación de esta estructura desm ontable, 
sino para que una vez finalizados los festejos 
esta zona se pueda destinar a otros usos lúdi- 
cos o actividades de recreo.

Así, se van a hab ilitar tres espacios que 
contarán con las medidas y los requisitos ne
cesarios para acoger a las reses de los encie
rros.

La construcción de estos nuevos toriles 
conllevará el incremento en unos 160 metros

del recorrido de los encierros, tramo en el que 
ya se han realizado los trabajos pertinentes . 
para la futura instalación de las correspondien

tes talanqueras. La obra está siendo ejecutada 
por la empresa Agricultores de la Vega de Va
lencia.

Estas nuevas instalaciones estarán en el parque de San Francisco.
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Tema Central

El Ayuntamiento creará el parque 
de Las Torres entre las calles 
Alameda y Constitución
Se invertirán 241.767,05 euros en la transformación de este resto urbano

Esta actuación responderá a las demandas de los vecinos de la zona.

El parque de Las Torres se encuentra entre las calles Constitución y Alameda./Fotos: E. Bonilla

El resto urbano situado entre los edificios cono
cidos como Las Torres, entre las calles Alameda 
y Constitución, pronto se convertirá en una nue
va zona verde de Guadalajara. Cumpliendo un 
compromiso electoral y dando respuesta a una 
dem anda de los vecinos, el Consistorio dará a 
este área un tratam iento de parque creando un 
espacio ajardinado. Además se hará accesible 
con la construcción de una rampa e incorporará 
una zona de juegos infantiles. Esta actuación 
supondrá la recuperación de 4.300 metros cua
drados de extensión.

Én qué consistirán los trabajos

Los trabajos contemplan la excavación del talud 
y una explanación y adecuación de las zonas 
estanciales y los paseos, que se completará con 
la pavimentación de algunos tram os y la cons
trucción de un muro de contención. Se instalará 
un sistem a de riego y o tro  de evacuación de 
aguas pluviales, se mejorará sustancialmente la 
iluminación de la zona y además de la p lan ta
ción de especies aromáticas, se realizará un es
tudio de la situación de los árboles de mayor 
tam año para su conservación.

Igualmente, está prevista la instalación de 
bancos y otros elementos de mobiliario urbano, 
así como una serie de juegos infantiles para ni
ños de entre 3 a 12 años.
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Este resto urbano se convertirá en una nueva zona verde de la capital

El Ayuntamiento continúa recuperando 
restos urbanos

La recuperación  de este  lugar se sum a a las 
actuaciones em prendidas por el Ayuntamiento 
de Guadalajara en los últimos años para dotar 
de uso a los espacios públicos que se encuen
tran  degradados, embelleciendo de esta m ane
ra la ciudad.

Dentro de los num erosos proyectos acom e
tidos por el Consistorio para recuperar restos 
urbanos se encuentra, por ejemplo, el realizado 
entre las calles C onstitución y General Vives 
Camino, la creación de una zona estancial jun 
to a la iglesia del Atance, el acceso a la calle El 
Redondel o la m ejora del entorno de la plaza de 
Bejanque, con la construcción, incluso, de una 
placita. Paralelamente, se realiza un  im portan
te  esfuerzo para m antener en buen estado las 
zonas verdes y parques de la ciudad con cuida
dos continuos.

Presupuesto y plazo de obra

Desde el Ayuntam iento de G uadalajara se in 
vertirán  241.767,0.5 euros en la construcción 
del parque de Las Torres, que posteriorm ente 
será incorporado al catálogo de zonas verdes 
de la ciudad. Se estim a que el plazo de ejecu
ción de todos los trabajos sea de seis meses en 
total.

Ésta es una de las trece obras incluidas den
tro del Plan de Inversión Municipal que la Con
cejalía de Infraestructuras, en coordinación y 
colaboración con el resto de áreas del Consis
torio, diseñó para este m andato. Se estim a que 
a través de dicho plan se puedan generar unos 
total de 1.500 puestos de trabajo a través de la 
inversión de 14,8 millones de euros en más de 
una decena de proyectos, entre los que se en
cuen tra  el correspondien te al parque de Las 
Torres.

Se realizará un estudio de los árboles existentes en la zona.

También se mejorarán los accesos á  las calles adyacentes.
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A na  Concha ~ Técnico de Empleo del Ayuntamiento de Guadalajara

“Entendemos la formación como 
un medio para la inserción laboral’
La Oficina Local de Empleo y  Desarrollo del Ayun
tamiento de Guadalajara ha logrado ya que mu
chos vecinos de la ciudad encuentren oportunida
des para trabajar. Su responsable, Ana Concha, 
trabaja cada día para que las distintas iniciativas 
que realizan lleguen al mayor número posible de 
ciudadanos, al mismo tiempo que potencia tanto la 
formación como el emprendimiento.

Guadalajara30DíasLa Oficina Local de Empleo y 
Desarrollo de Guadalajara es una herramienta 
fundamental del Ayuntamiento de Guadalajara 
de cara a fomentar la actividad económica y el 
empleo en la ciudad. ¿Cuáles son sus principales 
labores?
Ana Concha La OLED es el servicio municipal que 
desarrolla programas encaminados prioritariamen
te a la promoción económica de la ciudad y, desde 
esta perspectiva se apoya tanto al tejido empresa
rial como a los vecinos de Guadalajara en tanto 
constituyen el capital humano de las empresas lo
cales. Se movilizan y gestionan los recursos dirigi
dos al fomento del empleo y el emprendimiento, la 
formación y a la promoción económica local.

G30D¿Qué papel juega el área formativa?
AC La formación la entendemos como un medio 
para la inserción laboral y una inversión destinada 
a mejorar la cualificación de los trabajadores que 
permita mejorar las posibilidades de encontrar un 
empleo. A lo largo de los años hemos desarrollado 
acciones formativas en múltiples ámbitos: área ad
ministrativa, nuevas tecnologías, dependencia, bús
queda de empleo, idiomas, etc. El año pasado se 
homologaron las nuevas instalaciones de la OLED 
para impartir otras dos especialidades formativas 
como son ‘Creación y Gestión de Microempresas’ 
y ‘Servicios auxiliares de oficina’. Además se desa
rrollan y se coordinan otros tipos de acciones for
mativas directamente relacionadas y combinadas 
con entornos laborales como prácticas en empresas 
y talleres de empleo o escuelas taller.

G30DE1 empleo no es una competencia munici
pal, pero el Ayuntamiento desarrolla interesan
tes iniciativas para fomentar su creación. ¿En 
qué consisten?
AC Además de las acciones habituales, desde prime
ros del mes de julio se ha puesto en marcha un plan 
para el fomento del empleo local y el emprendi
miento que aglutina cuatros iniciativas cuyo nexo 
común es la generación de actividad económica y 
empleo en nuestra ciudad. Una de ellas es una con
vocatoria de subvenciones dirigida a las empresas 
de Guadalajara que contraten trabajadores desem
pleados inscritos en la OLED, el importe máximo 
subvencionable puede alcanzar los 4.015 euros. 
Otra línea está dirigida a nuevos emprendedores, el 
importe máximo puede alcanzar los 3.500 euros. A

través de la tercera línea, se subvencionan campa
ñas y proyectos encaminados a la dinamización y el 
fomento de la actividad económica y el tejido em
presarial del municipio. Y la cuarta va dirigida a los 
jóvenes de Guadalajara con edades comprendidas 
entre los 16 y los 30 años que quieran realizar prác
ticas en empresas. Estos reciben durante las prácti
cas una beca económica por importe máximo de 
1.200 euros. Por último, otra actuación en la que 
estamos trabajando es el Programa Leonardo Da 
Vinci, cofinanciado por la UE y dirigido también a 
jóvenes, que facilitará la realización de acciones 
formativo-profesionales en distintos países de Eu
ropa y será puesto en marcha en unos meses.

G30D Algunas de estas líneas de ayuda, como 
Guadalajara beca a los jóvenes, ya se ha desa
rrollado en otras ediciones. ¿Podemos decir que 
los resultados son positivos? ¿Se fomenta la in
serción laboral?
ACEste programa es muy valorado entre las empre
sas y los jóvenes de Guadalajara. Permite una apro
ximación entre los jóvenes y las empresas, facili
tándoles el aprendizaje de unas tareas profesionales 
en multitud de disciplinas. Este año es el tercer año 
que se lleva a cabo y los excelentes resultados ha 
hecho que año tras año la dotación presupuestaria 
se haya incrementado. El número de jóvenes que 
podrán participar en esta edición casi duplica la del 
pasado año y las empresas valoran este programa 
de manera muy satisfactoria. Un 27% de los jóve
nes del pasado año fueron contratados una vez fina
lizado el periodo de prácticas. Además, como nove
dad este año, el Ayuntamiento podrá subvencionar 
a las empresas los contratos que se realicen con los 
participantes en el Programa.

G30D ¿Cuántas personas hay inscritas ahora 
mismo en la base de datos de la OLED? ¿El in
cremento ha sido significativo?
ACEn efecto, el aumento de personas que se han 
inscrito en los últimos años ha sido considerable. 
Alrededor de unas 5.280 personas nuevas desde 
2009, de ellas 1.247 sólo en el último año. Hay 
12.425 personas inscritas en la Bolsa de Empleo de 
las cuales sólo 3.238 tienen su ficha activa. Esto 
quiere decir que en el último año han acudido a la 
OLED para actualizar su CV o para manifestar su 
deseo de continuar inscritos en la misma y, por tan
to, solicitando alguno de los servicios de la oficina. 
Es importante, recordar a todas aquellas personas 
que estén inscritas que deben actualizar, al menos, 
mía vez al año sus datos para que continúen reci
biendo nuestros mensajes y permanezcan en alta en 
la Bolsa de Empleo.

G30DLos vecinos de Guadalajara también pue
den encontrar en la OLED un lugar en el que 
recibir asesoramiento sobre, por ejemplo, cómo

'HEH

Ana Concha, responsable de la OLED.

crear una empresa. ¿No es así?
ACEste es un servicio muy específico que se desa
rrolla en la OLED conjuntamente con otras entida
des de manera que se coordinan actuaciones y se 
crean sinergias entre los diferentes recursos locales 
de la ciúdad. En el último año, además, se ha edita
do una guía para la puesta en marcha de una empre
sa y se ha desarrollado una acción formativa.

G30DTengo entendido que también se ha colabo
rado con empresas de cara a su implantación en 
la ciudad, como con Jazztel. ¿En qué consistió?
ACLa OLED trabaja con las empresas locales pero 
lógicamente también con aquellas cuya implanta
ción en nuestra ciudad va a suponer un incremento 
en la tasa de actividad y una generación de empleo. 
La colaboración entre Jazztel y el Ayuntamiento fue 
muy estrecha. Desde el primer momento se le faci
litaron tanto estructuras como apoyo técnico en la 
captación y formación de su personal, se preselec- 
cionaron candidatos de la Bolsa de Empleo y se 
enviaron alrededor de dos mil currículum.

G30D¿Qué otras acciones se desarrollan?
ACE1 sector comercial es muy importante en Gua
dalajara y se llevan a cabo actuaciones específicas 
dirigidas a su potenciación y mejora. Una de las 
más destacadas es la Feria del Stock que tiene una 
trayectoria de ocho años. Este año ya llevamos va
rios meses trabajando en ella junto con las federa
ciones de comercio de la ciudad. Se desarrollará 
como tradicionalmente viene siendo habitual a fi
nales del verano siendo una referencia señalada 
entre los vecinos y los comercios. Cada año son 
más los establecimientos que quieren participar, 
-incluso de fuera de nuestra ciudad manifiestan 
mucho interés por acudir-, y poco a poco también 
otras empresas y entidades se animan a colaborar 
por ser un gran escaparate de gran magnitud.
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Seat Guadalajara, con la calidad de 
siempre de la mano de Autopremier
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La cantera de la NBA prepara el 
Europeo en Guadalaj ara
Los sub 16 juegan un torneo internacional en el Multiusos de Aguas Vivas este fin de semana
Con la intención de que España vuelva a compe
tir por las medallas, trabaja intensamente desde 
el 15 de julio la selección Sub 16 de baloncesto.
Guadalajara es la plataforma de ensayos de una 
generación del 97, que ya ha demostrado saber lo 
que es ganar en torneos internacionales amisto
sos.

Por ello y por su capacidad de trabajo y mejo
ra, el conjunto de Hernández, Silva y Cuadrat 
invita al optimismo, para regresar a la élite. Gre
cia (9a en el último Europeo), Rusia (13a) y Bél
gica (campeona en la División B) serán sus riva
les en la primera fase, en la que los tres primeros 
pasarán el corte.

La-primera gran experiencia internacional 
debe refrendar las buenas sensaciones que han 
ido transmitiendo estos jugadores en los dos últi
mos años. En nuestra capital disputarán un tor
neo amistoso internacional entre el 2 y el 4 de 
agosto. Para enfrentarse a las promesas del ba
loncesto español han llegado hasta Guadalajara 
los combinados de Italia, Turquía y Grecia. Guadalajara, sede de este torneo internacional de baloncesto.

La élite del atletismo cubano y 
ecuatoriano se prepara en la capital
Los atletas caribeños y los sudamericanos preparan en las 
pistas de la Fuente de la Niña su temporada europea
Han pasado dos décadas desde que Javier So- 
tomayor batiera el record del mundo de salto 
de altura en Salamanca, concretamente un 27 
de julio  del año 1993. Todos los guadalajare
ños sentim os como nuestro el record de un 
hombre accesible que se paraba con todos los 
que requerían su atención por las calles de 
Guadalajara. Otros nombres míticos que tam
bién entrenaron en Guadalajara son los de Al

berto Juantorena, Iván Pedroso, Yoelbi Quesa- 
da o la nacionalizada Niurka Montalvo.

Después de veinte años los atletas cubanos, 
siguen eligiendo nuestra ciudad y nuestras 
instalaciones para preparar la temporada euro-

• pea. Durante las últimas semanas las pistas de 
atletismo de la Fuente de la Niña se han con
vertido, una vez más en su centro de operacio
nes, y también de los atletas ecuatorianos.

Los atletas de la selección de Ecuador han seguido el ejemplo de los cubanos y entrenan en la capital.

Breves
El C.B. Fuenlabrada 
concentra a sus 
equipos base en 
Guadalajara
El Club Baloncesto Fuenlabrada ha elegido las 
instalaciones deportivas de Guadalajara para 
concentrar a jugadores de sus equipos durante 
el desarrollo de un campus. En total serán 52 los 
jóvenes que del 26 de agosto al 1 de septiembre 
disfrutarán de este deporte en nuestra ciudad.

El voleibol nacional 
también elige la 
capital como sede
Guadalajara ha sido escenario de dos campus 
nacionales de voleibol. El primer de ellos se 
desarrolló entre el 14 y el 20 de julio y el se
gundo, del 21 al 27 de julio. Guadalajara si
gue contando con la confianza de diferentes 
federaciones deportivas nacionales, que eli
gen la ciudad para prepararse y disputar sus 
torneos. Además, desde el Ayuntamiento se 
sigue apostando por el reto de Madrid 2020.
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Más afluencia y más seguridad 
en la piscina de San Roque
Los usos en lo que va de temporada superan a los del mismo periodo de 2012

Los datos de la piscina mejoran los del año pasado en lo que va de verano.

La piscina de verano, hasta el 22 de julio, había 
registrado en lo que va de tem porada más de 
27.221 accesos, cifra superior a los datos del pa
sado año 2012, cuando ascendieron a los 25.982. 
Estos datos demuestran que los vecinos están 
satisfechos con las instalaciones.

Igualmente, destaca el incremento experi
mentado en la emisión de Guadabonos, dado 
que si en 2012 fueron 1.300, este año han sido 
1.423. A través de los Guadabonos, los usua
rios pueden acceder a esta instalación a precios 
muy ventajosos, al igual que los usuarios de la 
tarjeta XGuada, que pueden beneficiarse de un 
descuento de hasta el 20%.

El Ayuntamiento de Guadalajara ha realiza
do un importante esfuerzo, a través de la Con
cejalía de Deportes, por mantener en buen es
tado la piscina. Hace unos años se realizaron 
notables mejoras para hacerlas completamente 
accesibles y desde 2007 se estableció vigilan
cia privada. No obstante, la seguridad se ha 
visto todavía más reforzada desde el año pasa
do gracias a la presencia permanente de la Po
licía Local.
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BMW, LA MARCA MÁS 
QUERIDA D EL MUNDO*

*BMW, empresa con mejor reputación según el estudio Global RepTrak™ 100 de 2012 y 2013. Réputation Institute

Según datos de 2012 y  2013, som os la marca cor» m ejor reputación a nivel mundial.
M uchos piensan que la reputación tiene que ver con la admiración, o quizás con el 
respeto. Y es muy posible. Sin embargo, para nosotros es, por encima de todo, el dato que confirma 
que a la gente, le gusta conducir. Por eso, para que puedas disfrutar de toda la esencia de BMW, 
ahora tienes el B M W  Serie 1 Essential Edition equipado con todo lo que necesitas:

• Radio B M W  Professional con pantalla plana fija de 6 ,5 ”
• Sistem a de manos libres Bluetooth con conexión U S B
• Volante de cuero multifunción
• B M W  U v e  con acceso a internet
• Llantas de aleación de 16"
• Clim atizador autom ático bizona
• Reposabrazos delantero deslizable
• Mantenim iento incluido

Y PORQUE TE  GUSTA CONDUCIR, AHORA 
TIENES UN BMW SERIE 1 ESSENTIAL EDITION
DESDE 18.700 EUROS

R V.R para B M W  114i 3  puertas Essential Edition 18.700 €  (transporte, descuento, impuestos y Plan PIVE incluidos) financiando con B M W  Bank GmbH* S.E. (según condiciones contractuales) con 
una permanencia mínima de 24 meses. Paquete de mantenimiento B M W  Service Inclusive (5 años o 100.000 km lo que antes suceda) incluido. Condiciones válidos para pedidos generados hasta 
el 30 de junio de 2013. Modelo visualizado con equipamiento opcional.

Consumo promedio: desde 3,8 hasta 5,7 i/100 km. Emisiones de COz: desde 99 hasta 132 g/km.

Financiando con B M W  Bank

AutoPremier
Paseo de la Estación, 23 
Tel. 949 21 09 60 
Guadalajara

www.AutoPremier.es
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